



**MARIO ROBERTO
SANTUCHO**

El Combatiente

★ N°1179 ★ 1° de septiembre de 2025 ★ \$ 3.000

POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA



Partido Revolucionario de los Trabajadores

**Asamblea en Ternium - Siderar
(San Nicolás, Bs. As.)**



**EL ÚNICO LENGUAJE QUE
ENTIENDEN ES MÁS LUCHA
Y MÁS ENFRENTAMIENTO**

DESCOMPOSICIÓN POLÍTICA CON MAYÚSCULAS

La burguesía y su gobierno navegan en aguas turbulentas. Si de lo que se trataba era de apostar al “pan y circo” de los próximos eventos electorales (con el objetivo de generar “algo” en la población) esos planes no les están saliendo nada bien. Más allá de que continúan sus intentos por disciplinar a su clase enemiga, crece el descontento y se manifiesta de variadas formas.

Al cierre del mes de agosto, una caravana presidencial encabezada por Milei, la hermana y sus candidatos provinciales de Buenos Aires, intentó “pasearse” por Lomas de Zamora. Una movilización de familiares de discapacitados, autoconvocada y sin banderías ni aparatos políticos, se congregaba en la plaza para mostrar su descontento.

Debe haber sido la caravana política más corta de la historia electoral argentina: duró poco más de 140 metros. Frente a las puteadas y algún revoleo, perdieron la calle. Salieron huyendo como rata por tirante, incluyendo al candidato José Luis Espert en moto prestada, transformado rápidamente en meme gracias al ingenio popular.

También pasó en Corrientes, con Karina Milei y uno de los personajes del clan Menem. Va a seguir pasando que no puedan salir a la calle. Porque muchos son los que perdieron el miedo y están dispuestos a hacérselo saber al gobierno.

Los hechos que mencionamos son toda una señal política, más allá de las lágrimas del progresismo que se muestra preocupado por el crecimiento de “la violencia”, sin hacer hincapié –nunca– en el origen del problema: ¿acaso no es más violento que nadie un gobierno que le roba a los discapacitados para hacer “la caja” de la corrupción? ¿Explotar y exprimir a millones de trabajadores y trabajadoras en beneficio propio, pagando salarios de hambre por debajo de su línea de pobreza, no es también una muestra de corrupción?

Vamos...

¿Qué esperaban?

¿Qué la gente los aplauda y felicite?

Mientras sigue la timba financiera y la misma da muestras de un serio agotamiento, con tasas cada vez más desorbitadas y un dólar ficticio con lo que el ministro Caputo viene haciendo malabares, hasta los economistas “propios” le dicen que es un disparate.

En la vida real de nuestros trabajos lo que está pasando en diferentes fábricas y centros de trabajo es que no se ha pagado el aguinaldo, se liquidan los salarios en cuotas y es cada vez más difícil conseguir trabajo si te despiden o tienes que salir a buscar un complemento porque la plata no alcanza para llegar a fin de mes o para pagar las deudas de la tarjeta (mayoritariamente de comida, como lo señalan varios estudios muy recientes).

Más allá de lo que pueda reflejarse en el plano electoral, donde el alto grado de abstencionismo que viene manifestándose en las diferentes elecciones de este año puede profundizarse en las que vienen, comienza a verse una ruptura desde la clase obrera con los intereses de las patronales. NO estamos todos en el mismo barco: “*mis intereses no son los del patrón*”. Se reafirman los síntomas de la resistencia que venimos señalando desde hace varios meses, en este tramo del año con eje en el sector privado (aunque no exclusivamente, también lo sabemos).

Es cierto que la burguesía en algunos temas “se las arregla”: sostuvo el congelamiento de las jubilaciones (y tras cartón la Corte rechazó una demanda colectiva por jubilaciones, juicio que podría haberse extendido a todos los jubilados del país) dejando claro que más del 30% del famoso “equilibrio fiscal” se sostiene planchando estos haberes. Sin lugar a dudas, en este tema actúan como clase.

Pero también el gobierno viene recibiendo varias derrotas, como lo ha sido la caída de los decretos que intentaban vetar varias leyes aprobadas en el Congreso (discapacidad, desregulaciones, etc.). Y también ha tenido que recular en su fanfarria represiva, como ha ocurrido uno de los últimos miércoles de agosto cuando la concentración de jubilados al Congreso, marchó de forma conjunta en tres cuadas cortando la Avenida de Mayo hacia la Casa Rosada.

Porque la descomposición y la profundización de la crisis política está inmersa en este simulacro de democracia, donde no sólo continúan los negocios de la burguesía monopolista, las políticas y planes del gobierno al servicio de esos monopolios, sino también continúa **la lucha de clases,**

Inclusive vemos hoy que comienzan a aparecer ciertas luchas con un carácter más ofensivo, como lo es el caso de los trabajadores de las contratistas de SIDERAR (Ternium) en San Nicolás, que han puesto el foco en un nuevo piso salarial que permita recuperar todo lo que nos han robado en este año y medio.

¿Dónde está escrito que no podemos luchar por mejoras salariales por fuera de las impresentables paritarias que firman los sindicatos traidores, cómplices y gerentes de las patronales, como el burócrata millonario Naldo Brunelli, entre otros?

Profundizar el enfrentamiento desde las bases, anclado en la democracia obrera y la acción directa es una forma de salirle al cruce a cualquier intento de imponernos "la institucionalidad" para postergar nuestras demandas. Y guarda, porque hasta lo más encumbrado del reformismo, personificado en la izquierda electoral, es más legalista que cualquiera...

Porque lo que pasa es que nuestras vidas están cruzadas **por el ajuste permanente a nuestras condiciones de trabajo y de vida.**

Las grandes empresas, subidas al carro de la baja de producción, de la competencia con los importados, y bla bla bla, aprovechan este momento para extorsionar a nuestra clase con suspensiones, con despidos, contando con la complicidad de los sindicatos que avalan no sólo aumentos salariales irrisorios sino una nueva vuelta de tuerca en la flexibilización laboral.

Por eso de lo que se habla en cada lugar de trabajo, en los hogares de nuestro pueblo, es que la plata no alcanza y que la vida de nuestras familias se va deteriorando constantemente.

Ese sentir se expresa de diferentes formas y es absurdo tratar de identificarlo con una bandera política partidaria. La democracia de apenas "un instante" electoral a las que "nos convoca" la burguesía ya pasó, y la vida de cada uno de nosotros sigue su curso.

El gobierno quiere vendernos que la "solución" llegará cuando desaparezca el kirchnerismo; y las "oposiciones" quieren vendernos que "todos los males" son por culpa de "la derecha".

Nadie explica la continuidad de determinadas **políticas de clase,** llevadas adelante por unos y por otros burgueses en el gobierno, como ser el achatamiento del



salario, el empeoramiento de las condiciones de trabajo, la utilización de los millonarios recursos que recauda el Estado en favor de los monopolios, la falta de seguridad y perspectiva para los jóvenes, la pobreza, la corrupción endémica, el olvido para los jubilados, el abandono de la salud, de la educación...

Hay una idea que no es del todo consciente, pero da vueltas en muchas cabezas. Se percibe que todos los políticos de la burguesía conforman un sólo partido político: **el partido de los monopolios.** A veces volcado a determinados intereses del capital (siempre en disputa) a veces volcado a otro sector, pero siempre en contra de su enemigo de clase: el pueblo trabajador.

Ante cada elección reaparecen las viejas y desgastadas caricaturas de siempre, que disputan entre sí, no para cambiar algo del "modelo", sino para agarrar el queso y cobrar las suculentas comisiones que los dueños del poder le otorgan por sus servicios.

Frente a este escenario, la protesta continúa acrecentándose en todos los terrenos. En lo salarial, en lo social y en lo político, donde el común denominador sigue siendo la lucha por una vida digna.

En ese terreno de la lucha política, las fuerzas con las que contamos son la aplastante mayoría.

De lo que se trata es de amalgamar la experiencia que se viene realizando para enfrentar las decisiones de los monopolios y su gobierno.

Hay conflictos abiertos en todo el territorio nacional. Tenemos que profundizar la organización desde las bases para incrementar la movilización y salir al cruce de este nuevo palazo a nuestra economía y -al mismo tiempo- ir vertebrando una unidad de acción con consignas que expresen el común denominador de nuestra dignidad como clase y como pueblo oprimido.

El único lenguaje que entienden es más lucha y más enfrentamiento.

Además, es la única alternativa legítima que permitirá seguir desarrollando las fuerzas revolucionarias de las organizaciones que el pueblo va gestando en sus batallas contra las políticas de los monopolios.

A la gran zanahoria que nos muestra el poder con su falsa democracia burguesa, le tenemos que oponer la organización para la movilización y las ideas de la Revolución. ★

TERNIUM / SIDERAR: UN SALTO EN LA LUCHA OBRERA

El conflicto en la planta de San Nicolás está en el camino de las experiencias realizadas, donde se va mostrando que la conflictividad en ascenso va logrando debilitar la centralización política del gobierno y -al mismo tiempo- resquebrajar políticamente a una “supuesta oposición” ya sea política o sindical. Aparece el “fantasma” de la lucha de clases.

Terminando el mes de agosto, las ciudades de Ramallo y San Nicolás se vieron alteradas por un movimiento obrero que sacudió la planta industrial de Ternium, empresa perteneciente a la transnacional Techint.

El miércoles 20 de agosto, alrededor de las 8:30 de la mañana, un grupo numeroso de trabajadores de contratistas irrumpió en la sede de la Comisión Interna del sindicato, ubicada dentro del predio fabril, y la tomó por la fuerza.

Cansados de conciliaciones obligatorias dictadas por el Ministerio de Trabajo y de la inacción del sindicato, cómplice de la patronal, los obreros iniciaron un paro de hecho que rápidamente sumó a unos 3.000 trabajadores de más de cuarenta contratistas.

El reclamo: “salario pretendido”

El eje de la lucha fue el reclamo por el “salario pretendido”: una reivindicación que busca igualar el ingreso mensual de aproximadamente \$1.800.000 que ya han conseguido unas ocho contratistas, elevando ítems particulares que se suman a los básicos del convenio UOM de la rama 17.

El resto de las contratistas paga apenas \$900.000, ubicando a sus obreros por debajo de la línea de pobreza del INDEC (que, además, sabemos está dibujada). Se trata de salarios desesperantes para trabajadores siderúrgicos sometidos a jornadas pesadas, insalubres y expuestos a accidentes laborales que, como ocurrió el año pasado con dos compañeros, constituyen verdaderos crímenes.

Antecedentes y clima de tensión

Este movimiento no surgió de la nada. Hace dos años, la empresa y el sindicato habían firmado un acuerdo para actualizar los ítems salariales, pero nunca se concretó.

En el medio, la contratista SIJAM —dedicada al mantenimiento de grúas— realizó un paro por el despido de un compañero, logrando su reincorporación.

Esa acción influyó en el ánimo general y fue un antecedente directo de la movilización masiva.

El rol del sindicato: tibieza y repudio

El secretario general de la UOM seccional, Brunelli, acudió rápidamente para intentar frenar el descontento. Convocó a una asamblea, que los obreros dieron vuelta a su favor, siendo repudiado con calificativos como “tibio”, “chanta”, “dinosaurio” y “sinvergüenza”.

No es casual: una de las mayores contratistas, LOBERAZ, le pertenece. Junto con SJG, otra de las grandes, concentran unos 1.000 obreros, es decir, una tercera parte de los movilizados. Al hablar de sindicalistas empresarios, no erramos ni un ápice. Son personajes nacidos de las filas del proletariado que han cruzado el umbral para integrarse a las huestes del enemigo de clase: la burguesía.

La respuesta patronal: amenazas y maniobras

La empresa respondió con amenazas: apagar los grandes hornos, detener la coquería y deslizar el rumor de una posible retirada del país. Frente a la actitud decidida de los obreros, dispuestos a continuar el paro por tiempo indeterminado, el Ministerio de Trabajo, la empresa y el sindicato patronal de Brunelli acordaron una nueva conciliación obligatoria.

El objetivo era claro: descomprimir, ganar tiempo, dividir y confundir, maniobras desesperadas de quienes se saben impotentes ante la fuerza de las bases.

Un conflicto de otra calidad

Este conflicto tiene una calidad distinta a las luchas defensivas que se vienen dando en todo el país —resistencias ante despidos, jubilaciones anticipadas, retiros voluntarios, suspensiones o cierres parciales. Aquí se trata de un movimiento ofensivo: los obreros se lanzaron a conquistar lo que les es negado.

Saltaron las barreras, impusieron la voluntad de las bases y quebraron los cercos blindados del sindicato.

La asamblea masiva de 3.000 trabajadores se mostró como la metodología legítima de decisión. Sindicato y empresa tuvieron que recular y aceptar el paro, que se extendió hasta el fin de semana.

El motor del movimiento fue una masa de obreros jóvenes, los más combativos, los que más insultaron al pope sindical y sus secuaces.

Un escalón más en la lucha de clases

La lucha de clases, con este episodio, se eleva un escalón más. Aunque hoy este movimiento parezca una excepción, todo proceso social comienza con un botón de muestra.

Lo nuevo se impone sobre lo viejo en una espiral ascendente que anuncia enfrentamientos mayores, más profundos y con una calidad diferente. ★



Continuamos con la sección de **El Combatiente**, en el año del 60° aniversario del nacimiento del PRT. En esta oportunidad queremos rescatar una nota que sale publicada en **El Combatiente** N°155 del 17 de febrero de 1975 cuyo título era: **La propaganda de masas: los boletines fabriles**. Ya que a rasgos generales tiene plena vigencia.

“La etapa actual que estamos transitando en la lucha de clases del proletariado, exige de nuestro Partido, de sus militantes y cuadros, prestar la más celosa atención al desarrollo e intensificación de la propaganda partidaria, como forma principal de construcción del Partido, para la acumulación de fuerzas para el fortalecimiento de los sectores más adelantados de la clase obrera y el pueblo, los obreros conscientes, los intelectuales revolucionarios; como una de las formas más importantes para poder estar en condiciones de dar el salto cualitativo que la situación política nos plantea, esto es, pasar a la etapa de generalización de la guerra revolucionaria.

Como lo hemos señalado en reiteradas oportunidades, la propaganda y agitación política forma parte de uno de los pilares fundamentales de construcción del Partido Revolucionario. La propaganda revolucionaria, la asimilación de la ideología revolucionaria por las amplias masas, se transforma en una poderosa arma material de vital importancia para el avance consecuente de la revolución social, y un instrumento decisivo para lograr el triunfo definitivo de la clase trabajadora sobre sus enemigos declarados.

Es el proletariado de las grandes fábricas, de las grandes concentraciones industriales, el sector de las clases oprimidas más capacitado, más interesados y el más apto para la construcción del Partido revolucionario; por eso nuestro partido presta particular atención al desarrollo de la propaganda revolucionaria en las grandes concentraciones industriales.”

No queríamos dejar pasar este Comba, sin rescatar la historia de nuestro Partido, pero trayéndola siempre a los problemas y sus necesidades actuales. Escarbar en esa rica historia, de lucha y de construcción es mirar, recordar y proyectar la historia para adelante, proyectarla en el presente y el futuro, para no quedarnos en la “gesta heroica de los bronce”.

ACINDAR SIEMPRE GANA AUNQUE REDUZCA PRODUCCIÓN)

Muy habitual por estos tiempos es escuchar de parte de las empresas que el problema es “la baja de producción”, “el aumento de las importaciones”, que por eso “no hay plata” para salarios y así...

Por eso bien vale detenerse en este ejemplo que damos sobre uno de los gigantes del acero radicado en el país, que pase lo que pase, nunca “pierde”.

La empresa local del grupo transnacional continúa con su campaña de “llantos de cocodrilo” hacia afuera, mientras aplica una política sistemática de reducción de personal: despidos de obreros tercerizados, retiros “voluntarios”, jubilaciones anticipadas y suspensiones masivas en planta.

Estas medidas se justifican en una caída de la producción durante 2024, estimada en un 50% respecto al año anterior (equivalente a 600.000 toneladas). Para este año, la proyección no alcanzaría ese nivel, pero se mantiene en baja.

Desde una lógica empresarial, esta situación es utilizada por la empresa y su herramienta sindical para instalar la idea de que no hay margen para resistir la sangría de puestos de trabajo. A esto se suma el discurso del sindicato, que agita el fantasma del ingreso de acero chino y el supuesto ataque del gobierno de Milei contra la industria nacional. Ocultan que Acindar – Arcelor Mittal importó 1.500 tns. de alambre desde su sucursal en China para satisfacer la demanda local con un costo menor.

Antes de continuar, es necesario aclarar que el gobierno de Milei —como los anteriores— no ataca a la industria nacional, sino que favorece la concentración de capitales en menos manos. Esto implica la quiebra y sometimiento de los pequeños productores, a quienes ciertos sectores políticos aún llaman “industria nacional”.

Desde nuestra perspectiva proletaria, afirmamos que Acindar – Arcelor Mittal se desprende de trabajadores para imponer nuevas condiciones laborales: salarios a la baja, mayor intensidad en la explotación, retroceso en conquistas históricas y libertad absoluta para contratar o despedir según las necesidades productivas, sin restricciones legales. Todo esto con el objetivo de maximizar ganancias.

¿Podría Acindar – Arcelor Mittal sostener a sus trabajadores?

Sí. Veamos algunos datos que lo demuestran[i]. Incluso en el escenario actual, la empresa podría haber mantenido a los 2.100 trabajadores (entre contratistas y planta) y seguir obteniendo ganancias.

Recordemos que Acindar – Arcelor Mittal es una empresa de capital financiero (fusión de capital industrial y bancario), con múltiples fuentes de recursos que oculta deliberadamente ante los trabajadores para presionar y sembrar miedo. Está asociada con Banco Santander y otros, y posee Acindar Pymes que es la Sociedad de Garantía Recíproca (SGR) más grande del país.

Veamos. Sobre una producción de 600.000 toneladas anuales, haciendo una estimación optimista de la producción, presentamos el siguiente cuadro:

Ventas	Costo	Ganancia	Ventas	Costo	Ganancia
US\$			\$ (US\$1 x \$1300)		
860.000.000,00	420.000.000,00	440.000.000,00	1.274.000.000.000,00	1.000.000.000.000,00	274.000.000.000,00

Cantidad de obreros: 1700

Ganancia por obreros: $\$440.000.000.000 / 1700 =$

258.823.529,41

Puede ser

Salario anual promedio del obrero: $21.000.000,00$

(14 sueldos de $\$1.500.000,00$ mensuales promedio)

Valor producido por obreros:

145.353.000,00

Haciendo una estimación pesimista de la producción, presentamos el siguiente cuadro:

Ventas	Costo	Ganancia	Ventas	Costo	Ganancia
US\$			\$ (US\$1 x \$1300)		
860.000.000,00	800.000.000,00	60.000.000,00	1.050.000.000.000,00	1.000.000.000.000,00	50.000.000.000,00

Cantidad de obreros: 1700

Ganancia por obreros: $\$60.000.000.000 / 1700 =$

35.294.117,64

Flujecalia

Salario anual promedio del obrero: $20.000.000,00$

(14 sueldos de $\$1.500.000,00$ mensuales promedio)

Valor producido por obreros:

55.235.300,00

Incluso en este escenario pesimista, con 2.100 obreros:

Ganancia por obrero: $\$65.000.000.000 / 2.100 = \$30.952.380,95$

Estos números dejan en evidencia las verdaderas intenciones de la empresa, que no son excepcionales sino representativas de la lógica de todas las corporaciones monopolistas, tanto en Argentina como en el mundo.

¿QUÉ HACER?

No se trata de proponer reparto de horas, aumento de turnos ni otras “soluciones” que surgen de una visión contaminada por el pensamiento capitalista y la educación burguesa que hemos recibido por generaciones. Se trata de resistir esta voracidad empresarial, sostenida por los gobiernos de turno, como se viene haciendo en distintos puntos del país en una lucha de clase contra clase.

En Acindar – Arcelor Mittal, debemos avanzar con conocimiento real de la situación, promoviendo la participación masiva de los compañeros y la unidad entre obreros de contratistas y planta en una sola organización. Solo así podremos frenar el avance de la empresa y desenmascarar al sindicato. ★

[1] Fuentes informativas consultadas tales como nexosdigital.com.ar, acindarpymes.com.ar, acero.org.ar, Moody's local argentina, www.argentina.gob.ar, ri.conicet.gov.ar, repositoriodigital.uns.edu.ar, analisisdigital.com.ar, josemanueldurba.com, baenegocios.com, La Nación (diario), Infobae (diario), Clarín (diario), Ámbito Financiero (diario), Diariopopular.com.ar, Eldestapeweb.com, laarena.com.ar, diarioelzondasj.com.ar.

EL ABAJO QUE SE MUEVE “LOS CAMINOS DE LA RESISTENCIA”

Reflejamos en estas páginas algunas de las luchas protagonizadas por trabajadoras y trabajadores de nuestro país durante el mes de agosto. Conflictos que nacen como respuesta a las políticas de recortes de derechos de miles de trabajadores y trabajadoras que enfrentan el disciplinamiento que intenta llevar adelante el gobierno de la burguesía.

5/8. Trabajadores del Subte (CABA). Realizaron un paro en las seis líneas de subte y el Premetro en reclamo por la muerte de un conductor de la línea D que falleció como consecuencia de una enfermedad causada por la exposición al asbesto. Se liberaron molinetes desde las 12:00 en las cabeceras de todas las líneas. Responsabilizan directamente a la empresa Emova y a los gobiernos porteños por "una política criminal" que ya causó cinco muertes entre los trabajadores y más de 110 afectados por este material cancerígeno, prohibido desde hace más de dos décadas.



18 DE DICIEMBRE DE 1971 - 31 DE JULIO DE 2025

WALTER BERHOVET PRESENTE



Lamentamos el fallecimiento de nuestro compañero maniobrista de la Línea D, por cáncer de pulmón producido por la exposición al asbesto presente en el subterráneo y premetro.

5 TRABAJADORES FALLECIDOS - 114 AFECTADOS
4 TIENEN CÁNCER - 2.179 BAJO VIGILANCIA MÉDICA

SEGUIMOS PELEANDO POR UN SUBTE
LIBRE DE ASBESTO

13/8. NRG (Neuquén/Ro Negro). Camioneros realizaron medidas de fuerza en Vaca Muerta por los despidos en la empresa NRG con el corte en el tránsito que impidió el ingreso al yacimiento Fortín de Piedra de Tecpetrol e impide el paso a vehículos de varias empresas. El corte se llevó adelante en el cruce de Ruta 7 y Ruta 1. El bloqueo es a las petroleras con las que tienen conflicto fue total.

6/8. Trabajadores de distintas obras (San Juan). En señal de protesta por la falta de pagos, un grupo de obreros que trabaja para las empresas PM y SAT decidió detener sus actividades. La medida afecta a la obra del penal en Chimbas y alcanza a otros proyectos como el barrio UPCN y una obra en Las Flores, Iglesia. Los trabajadores aseguran que las irregularidades vienen desde hace tiempo, con quincenas incompletas y pagos demorados. "Siempre falta plata, siempre hay demoras. Ya es una situación insostenible", reclaman. La medida de fuerza incluye reclamos visibles fuera del penal. En la obra del penal son 20 los operarios, 25 más en el barrio UPCN y otros tantos en Las Flores.



14/8. Repartidores de Pedidos Ya (Yerba Buena, Tucumán). Después de que un repartidor fuera reducido con violencia por agentes de la Guardia Urbana Municipal (GUM), los trabajadores realizaron una marcha, reclamando explicaciones y responsabilizando directamente a la Intendencia de Pablo Macchiarola en Yerba Buena por lo ocurrido.



25/8. Empresa de reconstrucción de neumáticos Ruiz y Cía (Cordoba). Despidieron a 21 empleados sobre una planta de 75 trabajadores. Protestaron frente a la compañía que se dedica a la restauración para camiones, maquinaria agrícola y colectivos. Con la lucha los trabajadores lograron la reincorporación.

15/8. Trabajadores Municipales (Hipólito Yrigoyen, Salta). Después de tres días de huelga la policía reprimió y desalojó la protesta por un aumento salarial. Los trabajadores denuncian que la represión fue ordenada desde el municipio y ejecutada sin orden judicial, dejando 25 trabajadores heridos.

Reclamaban la recategorización laboral y el pago de \$16.000 acordados en paritarias —más un incremento de \$18.000 por categoría— para 74 empleados.



25/8. Trabajadores de la empresa de caramelos Lipo (Lanus, Bs. As.). Reclamaron por la deuda de sueldos del último mes y se congregaron en las puertas de la compañía. A principios de mes habían hecho un paro de ocho días por la retención de aguinaldo y salario. El conflicto lleva un semestre de idas y vueltas. Desde la compañía terminaron de pagar el aguinaldo fuera de término 25 días después y de los sueldos abonaron un 20% aproximadamente, dependiendo categoría y antigüedad de cada trabajador.

19/8. Pesquera Ostramar (Mar Del Plata). Despidieron a 50 fileteros y desde hace tres meses no realizan tareas ni perciben el salario mínimo garantizado por convenio. A los trabajadores les informaron que otra empresa les quería alquilar la planta pero no quería gente en blanco. O les ofrecían pagarles el 50% de la indemnización en cuotas. Ante la falta de respuestas por parte de la patronal, los trabajadores rechazaron estas condiciones y la protesta se mudó a la casa de Marcela Caputo, la dueña de la empresa. En la puerta del chalet, los empleados le pegaron un cartel que reza: "50 familias en la calle, 3 meses sin cobrar".



26/8. La Suipachense (Suipacha, Bs As). Tras los despidos de nueve empleados administrativos y la falta de conducción por parte del grupo venezolano Maralac, dueño de la empresa, los 140 trabajadores de la compañía realizaron una multitudinaria marcha por las calles de la localidad. La movilización reunió a familias y vecinos, respaldando a los trabajadores. El conflicto tuvo un punto de quiebre a fines de julio, cuando los trabajadores ocuparon la administración de la planta luego de advertir sobre una ausencia de directivos. En aquel momento explicaron que *"lo hicieron para poder pagar salarios y garantizar insumos básicos."* La semana próxima, con el vencimiento de salarios de agosto y sin ingresos de materia prima, el conflicto podría escalar aún más. El portón de la planta permanece cerrado, los camiones de leche no ingresan y la producción quedó interrumpida.



CONFLICTOS DURANTE TODO EL MES Y QUE SIGUEN ABIERTOS

Empresa de Cosechadoras Vassalli (Firmat, Santa Fe). Están en conflicto en torno a la falta de pago de salarios desde hace tres meses a los 280 trabajadores. Asambleas, paros, cortes de ruta realizan los trabajadores para poder conquistar sus demandas.



Ternium - Siderar (San Nicolás, Bs. As.).

Obreros de 50 empresas contratistas de distintos sectores, tamaños y ocupaciones se unieron para pedir aumento salarial. Hicieron asambleas, paralizaron la planta y realizaron bloqueos. El conflicto continúa sin resolverse.



Empresa maderera Tapebicua (Gobernador Virasoro, Corrientes).

Los trabajadores anunciaron que de no recibir una respuesta concreta a su situación realizarán cortes en la ruta nacional 14. Decisión que fue comunicada mediante una carta abierta dirigida a vecinos, autoridades locales y medios de comunicación. Sin cobrar el aguinaldo, con sueldos en cuotas y sin certezas de reincorporación, más de 500 familias dependen de una respuesta que no llega. ★



...Profundizar la organización desde las bases, incrementar la movilización y salir al cruce de los planes de la burguesía. Ir vertebrando una unidad de acción con consignas que expresen el común denominador de nuestra dignidad como clase y como pueblo oprimido...



Diversas organizaciones políticas de **zona oeste de Buenos Aires** (Centro Cultural Entre Amigos - Jubilados Insurgentes – Vecinos autoconvocados contra la CEAMSE de González Catán – Comuneros y el P.R.T.) conformamos un comité de homenaje a las y los compañeros asesinados en la cárcel de Trelew el 22 de agosto 1972.

Como parte de este homenaje y reivindicación de las y los 19 compañeros masacrados por la dictadura de Lanusse, se desarrollaron charlas y reuniones, y se decidió, además, realizar una convocatoria en la localidad de La Ferrere el día 29 de agosto.

Se realizó una marcha por las calles céntricas con distribución de volantes y un acto donde se leyó un documento elaborado por este comité. Reproducimos la parte final del mismo:

“Su lucha es nuestra lucha”. A la distancia podemos observar con claridad que la lucha de estos compañeros era ni más ni menos que la instauración de un sistema social distinto. Un sistema que eliminara de plano la explotación del hombre por el hombre. Un gobierno pensado por el pueblo y para el pueblo. Una sociedad, un gobierno y una política dirigida por la clase obrera. La distancia histórica del hecho nos da la pauta de que estaban en lo correcto. Ellos pusieron sus vidas al servicio del porvenir que sin lugar a dudas es el socialismo. Sabían perfectamente que no hay que subestimar al enemigo de la clase obrera. Pero a la vez con la mayor audacia, astucia e inteligencia hay que combatirlo hasta derrotarlo. Y esto último se logra tomando el poder, no hay otra alternativa. Todo el poder a la clase obrera. Hasta la victoria siempre”.



Chaco. Se están realizando pintadas, algunas de ellas junto a las y los compañeros de Convocatoria Segunda Independencia.



Avellaneda. Intervención callejera al cartel de la calle Estado de Israel, suplantándolo la palabra Israel por Palestina.



Rosario. Homenaje a Luis Pujals en el Parque de la Memoria.



Lomas de Zamora. Escrache frente al local de Mc Donald's.

Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador



MARIO ROBERTO SANTUCHO

El Combatiente

Partido Revolucionario de los Trabajadores
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del Partido Revolucionario de los Trabajadores
Fundado el 6 de marzo de 1968.
Año 57°. Editorial El Combatiente.
prtarg.com.ar
prtweb@gmail.com
Aparece el primero de cada mes.



PAREMOS EL GENOCIDIO: ¡VIVA LA RESISTENCIA PALESTINA!



El pasado sábado 23 se realizó en Lomas de Zamora (prov. de Bs As.), una movilización de solidaridad con el heroico pueblo palestino. Pueblo que desde hace más de 1 año y medio sufre una tremenda intensificación de los bombardeos y la masacre de su población, que viene llevando adelante el Estado sionista de Israel.

Hay que ser claros esto no es una guerra, ¡¡es un genocidio!! Es una limpieza étnica. Es la barbarie capitalista. Es la inhumanidad llevada al extremo. No solo lo han bombardeado todo convirtiendo en escombros Gaza (casas, hospitales, escuelas, nada ha quedado en pie) sino que miles de niñas y niños destrozados y mutilados. Torturar y

aniquilar con el hambre y la desnutrición extrema; impedir la ayuda humanitaria; aniquilar a más de 200 periodistas para que no se transmita el genocidio; etc. es parte de la maquinaria de exterminio de los sionistas y su Estado.

Asesinos y criminales son los sionistas, como asesinos y criminales fueron los nazis. **¿Dónde están las sanciones económicas, de los organismos internacionales, para el Estado terrorista de Israel?!** La solidaridad internacional, es la solidaridad humanista de los pueblos.

El dolor y la bronca ante el genocidio se expresa en cientos de movilizaciones y acciones que se despliegan en solidaridad con el Pueblo palestino de Gaza y su heroica resistencia. Desde los Obreros portuarios de Grecia hasta los estudiantes en EEUU; desde Sídney hasta casi todas las capitales de Europa; Desde las acciones armadas de los hutíes de Yemen (atacando embarcaciones israelíes y sus aliados) hasta las expresiones en canchas de fútbol en diversos países. En Argentina se llevaron y llevan adelante movilizaciones, las que van creciendo, a medida que se va rompiendo el cerco informativo y la barbarie de lo que está sucediendo comienza a llegar.

En el marco de ese creciente repudio mundial, es que en Lomas de Zamora se llevó adelante esta movilización, impulsada por la **Coordinadora por los Derechos Humanos de ayer y hoy, zona sur**. La misma partió desde la Estación de trenes hasta la plaza de Lomas de Zamora, plaza que está frente al municipio. Al llegar a la plaza se realizaron pequeñas intervenciones artísticas y luego se leyó un documento.

Desde el PRT participamos bajo la consigna: PAREMOS EL GENOCIDIO, VIVA LA RESISTENCIA PALESTINA. Así fue que, con una bandera de arrastre, con esta consigna, nos movilizamos desde la esquina de los bancos (Laprida y Alem / España) junto a compañeros/as del MTR Histórico/Tendencia Guevarista, EPPA (movimiento de Ex Presos Políticos Autoconvocados), Columna "Boli Lescano y compas independientes que se sumaron. Al pasar por el Mc Donald's hicimos una parada para denunciar su complicidad y apoyo directo al genocidio que está perpetuando el sionismo y el estado de Israel. Se repartieron volantes en la puerta, se cantaron consignas y se abrió un cartel dentro de esta casa de comida rápida. Luego de este escrache/denuncia nos sumamos al punto de encuentro (estación de Lomas) con las demás organizaciones convocantes.

Alentamos a nuestra militancia, a los/as simpatizantes y amigos/as del Partido a desarrollar actividades y acciones (movilizaciones, pintadas, intervenciones callejeras, escraches, etc.) para visibilizar la solidaridad con el pueblo de Palestina y denunciar y repudiar al Estado genocida de Israel.

¡Que Benjamín Netanyahu no pise la Argentina! ¡Todos somos niños/as de Gaza!

¡Desde el río hasta el mar, PALESTINA VENCERÁ! ¡Viva la solidaridad internacional de los pueblos!

El sábado 9 de agosto se realizó una importante movilización con alrededor de 15.000 personas, donde las banderas Palestinas y los distintos carteles expresaban la creciente solidaridad y la denuncia del Genocidio.

*Esta movilización partió desde las puertas de la empresa de agua AYSA hasta la Plaza de Mayo. Una nueva movilización se volvió a realizar el pasado **sábado 30 de agosto**, donde nuevamente miles de hombres y mujeres de nuestro pueblo se movilizaron.*



/PRT ARGENTINA